

*Principios espirituales, lecciones de vida  
advertencias santas respecto al disfrute de la buena  
tierra según son vistos en las cinco figuras  
principales en 1 y 2 Samuel*

**Agosto 8 lunes**

**Filipenses 3:13-14**

13 Hermanos, yo mismo no considero haberlo ya asido; pero una cosa hago: olvidando lo que queda atrás, y extendiéndome a lo que está delante,

14 prosigo a la meta para alcanzar el premio del llamamiento a lo alto, que Dios hace en Cristo Jesús.

**Gálatas 4:19**

19 Hijitos míos, por quienes vuelvo a sufrir dolores de parto, hasta que Cristo sea formado en vosotros,

**Gálatas 1:15-16**

15 Pero cuando agradó a Dios, que me apartó desde el vientre de mi madre, y me llamó por Su gracia,  
16 revelar a Su Hijo en mí, para que yo le anunciase como evangelio entre los gentiles, no consulté en seguida con carne y sangre,

**Efesios 4:14-16**

14 para que ya no seamos niños sacudidos por las olas y zarandeados por todo viento de enseñanza en las artimañas de los hombres en astucia, con miras a un sistema de error,

15 sino que asidos a la verdad en amor, crezcamos en todo en Aquel que es la Cabeza, Cristo,  
16 de quien todo el Cuerpo, bien unido y entrelazado por todas las coyunturas del rico suministro y por la función de cada miembro en su medida, causa el crecimiento del Cuerpo para la edificación de sí mismo en amor.

**Isaías 50:4-5**

4 El Señor Jehová me ha dado / lengua de discípulo, / para que sepa sostener con una palabra al cansado. / Mañana tras mañana me despierta; / despierta mi oído / para que escuche como discípulo.

5 El Señor Jehová me abrió el oído; / y yo no fui rebelde, / ni me volví atrás.

<<SEMANA 12 - DIA 1 >>

Los libros de Samuel, como libros de historia, tratan acerca de Cristo para nuestro disfrute a fin de que Dios lleve a cabo Su economía. Estos libros revelan la forma correcta, específica e incluso plena

en que debemos disfrutar a Cristo a fin de formar parte de la economía de Dios. En cuanto a esto, debemos entender que Dios desea personas que sean conforme a Él, personas que sean Su réplica. En el extenso periodo histórico que se abarca en 1 Samuel 1 hasta 2 Samuel 1, se destacan cinco figuras principales: Elí, Samuel, Jonatán, Saúl y David. Necesitamos aprender las lecciones de estas cinco personas en relación con la economía de Dios.

**Lectura para hoy**

Elí ... era un sacerdote por nacimiento conforme a lo ordenado por Dios. Como sacerdote, Elí tenía el derecho a disfrutar de la mejor porción de la buena tierra que había sido asignada a las doce tribus de Israel (Nm. 18). Elí desatendió el sacerdocio al no disciplinar debidamente a sus dos malvados hijos (1 S. 2:28-29). Esto causó la tragedia que puso fin a su historia, anuló su disfrute de la buena tierra e hizo que el sacerdocio languidciera en cuanto a la revelación divina, o sea, respecto a hablar por Dios. Hoy en día necesitamos aprender de Elí a tener en muy alta estima lo que Dios nos ha dado en Su recobro. Elí fue un sacerdote que introdujo la decadencia del sacerdocio caduco. (Estudio-vida de 1 y 2 Samuel, págs. 129-130, 3) La intención de Dios era tener muchos jóvenes que sean, todos ellos, frescos, nuevos y vivientes. Ninguno de nosotros debiera ser viejo. Ser viejo significa estar establecido, arraigado y ocupado ... Siempre necesitamos ejercitarnos para ser personas jóvenes, nuevas, renovadas, frescas y vivientes todo el día. Es únicamente cuando uno es joven que existe la posibilidad de que Dios venga a llamarnos, escogernos y usarnos para hacer algo nuevo. Necesitamos darle al Señor una vía libre para poder avanzar en Su mover progresivo a través de nosotros. Espero que ustedes lleguen a ser un canal viviente, fresco y nuevo por el cual el Señor pueda avanzar en Su camino. Esto requerirá que ustedes se entreguen a Él, que cooperen con Él.

Espero que recibamos esta comunión y le digamos al Señor: "...No quiero que nada en mí esté establecido, ni arraigado ni ocupado. Quiero estar completamente abierto a Ti para Tu nuevo mover en esta tierra. Señor, me entrego a Ti. Entra y ocúpame,

tómame y poséeme para Tu mover actualizado en la tierra". Si oramos al Señor de este modo, seremos personas que habrán de cambiar la era, que efectuarán la transferencia de una era a otra.

Siempre hay algo nuevo que Dios ha de realizar. Actualmente el Espíritu Santo está operando y moviéndose en los corazones de los hijos de Dios a fin de llevar adelante Su mover. Él está listo, pero está a la espera de algunas personas que cooperen con Él. La situación imperante en la religión actual no puede satisfacer a Dios. Dios desea realizar algo nuevo. Él desea hacer algo nuevo referente a la vida, al conocimiento de Cristo, a la experiencia de Cristo, a la predicación de Cristo, a la impartición de Cristo y a la expresión de Cristo. Las doctrinas, las formas, la organización, los rituales, las regulaciones de la religión organizada y los dones milagrosos no pueden satisfacer a Dios ni tampoco pueden cumplir Su propósito. El deseo del corazón de Dios no consiste en ninguna de esas cosas. Dios desea realizar algo nuevo. Él desea que Cristo mismo sea conocido, aprehendido, experimentado y expresado de manera viviente y cabal ... Necesitamos decirle al Señor que no estamos aquí en pro de la religión, ni estamos enfocados en enseñanzas, doctrinas o dones, sino que estamos aquí cien por ciento en pro de Cristo mismo, Aquel que vive.

**Lectura Corporativa:** "El árbol de la vida"; *Capítulo 8 – Secciones: COMO LLEGARON A EXISTIR EL CUERPO, EL EJERCITO Y LA MORADA DE DIOS; LA IMPORTANCIA DEL COMER (p. 1- 6)*

**Agosto 9 martes**

**1 Samuel 3:10**

10 Entonces vino Jehová, se le presentó y llamó como las otras veces: ¡Samuel, Samuel! Y respondió Samuel: Habla, porque Tu siervo escucha.

**1 Samuel 3:20-21**

20 Y todo Israel, desde Dan hasta Beerseba, conoció que Samuel había sido puesto como profeta de Jehová.

21 Y Jehová continuó apareciéndose en Silo; porque Jehová se manifestó a Samuel en Silo por la palabra de Jehová.

**Lucas 10:39**

39 Ésta tenía una hermana que se llamaba María, la cual, sentándose a los pies del Señor, escuchaba Su palabra.

**2 Corintios 3:16-18**

16 Pero cuando su corazón se vuelve al Señor, el velo es quitado.

17 Y el Señor es el Espíritu; y donde está el Espíritu del Señor, allí hay libertad.

18 Mas, nosotros todos, a cara descubierta mirando y reflejando como un espejo la gloria del Señor, somos transformados de gloria en gloria en la misma imagen, como por el Señor Espíritu.

**1 Pedro 5:5-7**

5 Igualmente, jóvenes, estad sujetos a los ancianos; y todos, ceñíos de humildad en el trato mutuo; porque Dios resiste a los soberbios, pero a los humildes da gracia.

6 Humillaos , pues, bajo la poderosa mano de Dios, para que Él os exalte a su debido tiempo;

7 echando toda vuestra ansiedad sobre Él, porque Él se preocupa por vosotros.

**<< SEMANA 12 - DIA 2 >>**

Samuel fue fiel en todo lo referido a sus estatus y cargos. Como levita, él sirvió a Dios toda su vida. Como nazareo, mantuvo su consagración sin fracaso. Como sacerdote-profeta, habló por Dios con honestidad y dio inicio al profetismo para reemplazar el sacerdocio que languidecía en cuanto a la revelación divina. Como juez, fue fiel a Dios y justo con el pueblo, dando fin a la judicatura e introduciendo el reinado a fin de cambiar la era con miras al cumplimiento de la economía de Dios sobre la tierra.

Samuel disfrutó plenamente su porción de la buena tierra toda su vida. Por tanto, él fue una persona que disfrutó la porción asignada por Dios de la tierra prometida, esto es, Cristo. No hubo defecto alguno en su disfrute de Cristo.

El único defecto en lo referido a la historia de Samuel fue que designó a sus dos hijos como jueces entre los hijos de Israel. Sus hijos no siguieron sus caminos, y esto dio motivo para que los hijos de Israel pidieran un rey (1 S. 8:1-7). Desde la perspectiva humana, Samuel cometió un error en este asunto,

pero este error permitió que Dios controlara la situación entre Su pueblo con miras al cumplimiento de Su economía

**Lectura para hoy**

María tenía una actitud apropiada. Hay al menos cuatro aspectos relacionados con tener una actitud apropiada.(1) Ella se sentó a los pies del Señor Jesús ... acercándose al Señor. Éste es el camino más corto y rápido para crecer en vida. Ningún método es mejor que acudir a Él momento a momento, amarlo, adorarlo, y tener comunión sin cesar con Él y permanecer en Su presencia. Muchos de los que conocen a Dios de manera profunda han encontrado este camino ... Pablo también nos encargó a orar sin cesar (1 Ts. 5:17). Si un hombre tiene comunión sin cesar con el Cristo que mora en él, a cara descubierta, será cambiado a la imagen del Señor (2 Co. 3:18).

(2) Ella se sentó a los pies del Señor. Esto significa que ella se puso en una posición humilde. La humildad es una condición crucial para recibir la bendición de Dios. Dios resiste a los soberbios y a los humildes da gracia (1 P. 5:5). La humildad no consiste en denigrarnos a nosotros mismos; la humildad equivale a ignorarnos, negarnos a nosotros mismos y considerarnos como nada. Si nos acercamos a Dios con profunda humildad, Él nos dará gracia.

(3) Ella estaba sentada. No estaba ocupada como su hermana. El sosiego es a menudo la fuente de la fuerza espiritual. El mayor desafío al que se enfrenta el hombre es estar en silencio delante del Señor. Sus ojos y pensamientos a menudo están distraídos con el mundo exterior. De todos los miembros del cuerpo, los ojos son los más ocupados, y de todas las facultades del alma, la mente es la más ocupada. Los que están ocupados no pueden recibir revelación fácilmente. Una mente que deambula y pensamientos fluctuantes son como las olas inquietas de un lago; el lago nunca podrá reflejar claramente las flores y árboles de la orilla. Si un hombre quiere tener la imagen del Señor impresa en él y ser transformado a Su imagen, necesita estar sosegado.

(4) Ella escuchaba la palabra del Señor. Las palabras que el Señor habla son espíritu y vida. Por medio de esta palabra, el Señor se imparte a los

hombres. Que ella escuchase la palabra del Señor le proporcionó al Señor la oportunidad de comunicarse con ella a fin de que ganase al Señor y llegase a ser igual a Él. Ella recibía continuamente al Señor mismo. No sólo escuchaba palabras, sino que se encontraba con el Señor ... Es lamentable que alguien sólo escuche la voz de un hombre en un sermón y no se encuentre con el Cristo que está detrás de esa voz.

**Lectura Corporativa:** "El árbol de la vida"; *Capítulo 8 – Secciones: COMO LLEGARON A EXISTIR EL CUERPO, EL EJERCITO Y LA MORADA DE DIOS; LA IMPORTANCIA DEL COMER (p. 7-11)*

**Agosto 10 miércoles****Colosenses 1:18**

18 y Él es la Cabeza del Cuerpo que es la iglesia; Él es el principio, el Primogénito de entre los muertos, para que en todo Él tenga la preeminencia;

**Hechos 13:36**

36 Porque David, habiendo servido a su propia generación según el consejo de Dios, durmió, y fue sepultado con sus padres, y vio corrupción.

**Efesios 4:12**

12 a fin de perfeccionar a los santos para la obra del ministerio, para la edificación del Cuerpo de Cristo,

**Efesios 4:11**

11 Y Él mismo dio a unos como apóstoles, a otros como profetas, a otros como evangelistas, a otros como pastores y maestros,

**Mateo 16:18**

18 Y Yo también te digo, que tú eres Pedro, y sobre esta roca edificaré Mi iglesia; y las puertas del Hades no prevalecerán contra ella.

**2 Pedro 1:12**

12 Por esto siempre estaré recordándoos estas cosas, aunque vosotros las sepáis, y estéis confirmados en la verdad presente.

**Apocalipsis 19:7-9**

7 Gocémonos y alegrémonos y démosle gloria; porque han llegado las bodas del Cordero, y Su esposa se ha preparado.

8 Y a ella se le ha concedido que se vista de lino fino, resplandeciente y limpio; porque el lino fino es las acciones justas de los santos.

9 Y me dijo: Escribe: Bienaventurados los que son llamados a la cena de las bodas del Cordero. Y me dijo: Éstas son palabras verdaderas de Dios.

### Apocalipsis 21:2

2 Y vi la santa ciudad, la Nueva Jerusalén, descender del cielo, de Dios, dispuesta como una novia ataviada para su marido.

### << SEMANA 12 - DIA 3 >>

Jonatán amó a David, hizo pacto con él y predijo que él sería el segundo en el reino de David cuando David fuere rey (1 S. 18:1-4; 19:1-7; 20:8, 14-17, 41-42; 23:16-18). La intención de Saúl era conservar el reino para Jonatán. Sin embargo, Jonatán no estaba dispuesto a tomar el reino, sino que reconoció que era David quien debía estar en el trono. Jonatán debió haberle dicho esto a su padre y luego debió dejar a su padre para estar con David. Según la tipología, si Jonatán hubiera seguido a David, esto habría representado hoy nuestra determinación de seguir a Cristo y darle la preeminencia.

Jonatán comprendió que David sería rey, pero en lugar de seguirlo, Jonatán permaneció al lado de su padre debido a su afecto natural por su padre. Por no dejar a su padre, Jonatán sufrió el mismo destino que su padre y murió con él en la batalla.

Jonatán perdió el disfrute apropiado y adecuado de su porción en la buena tierra prometida por Dios debido a su fracaso al no seguir a David conforme a la voluntad de Dios a causa de su afecto natural por su padre.

### Lectura para hoy

En cada era existe el ministerio de esa era. Esos ministerios de las eras son diferentes de los ministros locales. Lutero fue un ministro de su era. Darby también fue un ministro de su era. En cada era el Señor tiene cosas especiales que quiere realizar. Él tiene Sus propios recobros y Sus propias obras que llevar a cabo. El recobro y obra particulares que Él lleva a cabo en una era es el ministerio de esa era. Jonatán se encontraba entre Saúl y David. Fue un hombre que se encontraba entre dos ministerios. Él

debería haber seguido el segundo ministerio. Sin embargo, debido a que la relación que Jonatán tenía con el primer ministerio era muy profunda, no pudo soltarse de éste. Para actualizarnos con el ministerio de la era presente, es necesario que veamos la visión. Mical estaba casada con David, pero no vio nada; lo único que vio fue la condición externa de David, y ella no pudo tolerarla. Como resultado de ello, fue dejada atrás (2 S. 6:16, 20-23).

Es la misericordia de Dios que una persona pueda ver y entrar en contacto con el ministerio de la era. Sin embargo, es algo totalmente diferente que una persona tenga el valor de abandonar el ministerio anterior ... Que una persona pueda o no poner a un lado su ministerio anterior depende por completo de la misericordia de Dios. (CWWN, t. 57, págs. 260-261)

Durante la era de David y Salomón, Dios deseaba edificar el templo ... En ese momento, no existían dos ministerios distintos edificando el templo; por tanto, no había dos liderazgos diferentes. En la era de David, fue David quien tomó la delantera. Después de David ..., Salomón fue quien tomó la delantera.

El primero que participó en el ministerio relacionado con la edificación de la iglesia fue el Señor Jesús [Mt. 16:18]. El ministerio del Señor consistía en edificar el Cuerpo de Cristo. Para esto, Él escogió a doce apóstoles y los introdujo en el ministerio propio de la edificación de la iglesia.

Es lógico que también en esta era debería existir la continuación del ministerio del Señor. No podemos negar que actualmente en la tierra existe el edificio del Señor.

Que el Señor nos abra los ojos para ver que ya que somos seres humanos, deberíamos ser cristianos; ya que somos cristianos, deberíamos entrar en el ministerio del Señor en esta era.

**Lectura Corporativa:** “El árbol de la vida”; *Capítulo 6 – Secciones: COMO LLEGARON A EXISTIR EL CUERPO, EL EJERCITO Y LA MORADA DE DIOS; LA IMPORTANCIA DEL COMER (p. 12-16)*

### Agosto 11 jueves

#### 1 Samuel 15:23

23 Porque la rebelión es como pecado de adivinación, / y la insubordinación, como la idolatría y los terafines.

/ Por cuanto has rechazado la palabra de Jehová, / Él también te ha rechazado para que no seas rey.

#### Gálatas 5:24

24 Pero los que son de Cristo Jesús han crucificado la carne con sus pasiones y concupiscencias.

#### Mateo 16:24

24 Entonces Jesús dijo a Sus discípulos: Si alguno quiere venir en pos de Mí, niéguese a sí mismo, y tome su cruz, y sígame.

#### 1 Samuel 15:22

22 Y Samuel dijo: ¿Se complace Jehová tanto en holocaustos y sacrificios, / como en que se obedezca la voz de Jehová? / He aquí, el obedecer es mejor que los sacrificios, / y el prestar atención, que la grosura de los carneros.

#### 1 Samuel 15:24-26

24 Entonces Saúl dijo a Samuel: He pecado; pues he transgredido el mandamiento de Jehová y tus palabras, porque temí al pueblo y obedecí la voz de ellos.

25 Ahora, pues, te ruego que perdones mi pecado y vuelvas conmigo para que adore a Jehová.

26 Pero Samuel respondió a Saúl: No volveré contigo, porque has rechazado la palabra de Jehová, y Jehová te ha rechazado para que no seas rey sobre Israel.

#### Romanos 8:13

13 porque si vivís conforme a la carne, habréis de morir; mas si por el Espíritu hacéis morir los hábitos del cuerpo, viviréis.

#### Filipenses 2:3

3 Nada hagáis por ambición egoísta o por vanagloria; antes bien con una mentalidad humilde, estimando cada uno a los demás como superiores a sí mismo;

#### Gálatas 5:25

25 Si vivimos por el Espíritu, andemos también por el Espíritu.

### << SEMANA 12 – DIA 4 >>

Saúl fue escogido por Dios y ungido por Samuel para ser el rey de Israel (1 S. 9:17; 10:1, 24).

Saúl desobedeció la palabra de Dios por lo menos en dos ocasiones, así que perdió su reinado y su reino (13:13-14; 15:19, 23; 28:17-19). Cuando Saúl desobedeció a Dios en el capítulo 15, en realidad se rebeló contra Él. Por ello, en ese capítulo Samuel le dijo a Saúl: “La rebelión es como pecado de

adivinación, / y la insubordinación, como la idolatría y los terafines” (v. 23a). Practicar la adivinación consiste en ponerse en contacto con espíritus malignos, algo totalmente contrario al principio rector de Dios. Lo que Saúl hizo al rebelarse contra Dios era semejante al pecado de adivinación. Saúl no estuvo subordinado a Dios y, de hecho, llegó a ser un enemigo de Dios. Como resultado de esto, perdió su reinado.

### **Lectura para hoy**

Del trágico final de Saúl podemos aprender muchas cosas respecto a la economía de Dios. La tragedia que Saúl sufrió se debió completamente a que su relación con la economía de Dios no era la apropiada. Dios llevaba a cabo Su economía sobre la tierra e introdujo a Saúl en dicha economía. En lugar de participar en la economía de Dios y cooperar con la misma, Saúl fue egoísta. Dios quería edificar Su reino entre Su pueblo escogido, pero Saúl usurpó el reino de Dios a fin de edificar su propia monarquía ... Saúl, inmediatamente después de ser designado como rey, se llenó de ideas acerca del reinado, incluyendo la manera en que su hijo lo sucedería (1 S. 20:31). En esto, Saúl fue egoísta y se equivocó rotundamente.

Al final, Dios desechó a Saúl y lo eliminó, quitándole el reino [cfr. 15:28] ... Debido a que fue rechazado por Dios, Saúl se quedó solo, como un huérfano, sin nadie que le ayudase cuando le sobrevinieron los problemas. Aunque David era el combatiente más hábil y experimentado, no le fue de utilidad a Saúl, debido al egoísmo y envidia de Saúl. De hecho, debido a que Saúl quería matarlo, David se vio obligado a ir al país que era el principal enemigo de Israel (27:1-2).

Cuando los filisteos juntaban sus campamentos para combatir contra Israel, David, quien era el guardaespaldas personal del rey Aquis, se encontraba en un dilema muy grande, pues tenía que unirse a los filisteos para combatir contra Israel. Esto fue provocado por el egoísmo de Saúl. El pueblo de Israel sufrió una derrota y sufrió una terrible matanza también debido al egoísmo de Saúl. Pero Dios, en Su soberanía, intervino para tratar con Saúl y rescatar a David de su dilema.

Debemos meditar en cada aspecto de este relato, pues presenta algunas lecciones que necesitamos aprender. Primero, de esta historia, de este ejemplo, debemos aprender la lección de crucificar nuestra carne. Luego, debemos aprender a condenar nuestro egoísmo: nuestros propios intereses y beneficio personal. Saúl era totalmente influido por su yo, y de su trágico final debemos aprender a negarnos a nuestro yo. Como dijo el Señor Jesús, si queremos seguirlo a Él, debemos negarnos al yo y tomar nuestra cruz (Mt. 16:24).

El relato del trágico final de Saúl es una advertencia enfática para todo el que sirve en el reino de Dios de no realizar una obra separada dentro del reino de Dios ni abusar de cualquier cosa que pertenezca al reino. En el recobro del Señor debemos estar con temor y temblor, y laborar siempre en pro del reino de Dios y no llevar a cabo nuestra propia obra.

El trágico final de Saúl debe advertirnos a no jugar con Dios ... Todos estamos aquí para edificar el reino, el Cuerpo de Cristo ... No importa dónde estemos, tenemos una sola obra. No debemos ser el Saúl de hoy, al considerar únicamente la obra de nuestra región y procurar edificar una monarquía para nosotros mismos.

**Lectura Corporativa:** “*El árbol de la vida*”; *Capítulo 8 – Secciones: EL SEÑOR COMO EL FUEGO QUE JUZGA, EL AIRE QUE SE PUEDE RESPIRAR, Y EL AGUA QUE CORRE*

### **Agosto 12 viernes**

#### **1 Samuel 13:14**

14 Mas ahora tu reino no perdurará. Jehová se ha buscado un varón conforme a Su corazón, a quien Jehová ha designado como príncipe sobre Su pueblo; pues tú no has guardado lo que Jehová te mandó.

#### **1 Samuel 16:7**

7 Pero Jehová respondió a Samuel: No tengas en cuenta su parecer, ni lo alto de su estatura, pues Yo lo he rechazado. Porque no se ha de tener en cuenta cómo mira el hombre, pues el hombre sólo ve las apariencias, mas Jehová ve el corazón.

#### **1 Samuel 30:6**

6 Y David estaba muy angustiado porque el pueblo hablaba de apedrearlo, pues el alma de todo el pueblo se había amargado, cada uno por sus hijos y por sus hijas; mas David se fortaleció en Jehová su Dios.

#### **2 Samuel 5:10**

10 Y David iba engrandeciéndose más y más; y Jehová, el Dios de los ejércitos, estaba con él.

#### **Hechos 1:24**

24 Y orando, dijeron: Tú, Señor, que conoces los corazones de todos, muestra cuál de estos dos has escogido,

#### **Hechos 13:22**

22 Después de quitar a éste, les levantó por rey a David, de quien dio también testimonio diciendo: He hallado a David hijo de Isaí, varón conforme a Mi corazón, quien hará toda Mi voluntad.

#### **Ezequiel 36:26**

26 También os daré un corazón nuevo, y pondré un espíritu nuevo dentro de vosotros; y quitaré de vuestra carne el corazón de piedra y os daré un corazón de carne.

#### **1 Reyes 8:39**

39 óyelo Tú en los cielos, Tu morada, y perdona, actúa y da a cada uno conforme a todos sus caminos, cuyo corazón Tú conoces; porque Tú, sólo Tú conoces el corazón de todos los hijos de los hombres,

#### **Salmos 7:9**

9 Oh, cese ya la maldad de los malvados, / pero establece Tú al justo; / porque el Dios justo / pone a prueba los corazones y las partes internas.

#### **Proverbios 21:2**

2 Todo camino del hombre es recto ante sus propios ojos; / pero Jehová pesa los corazones.

### **<< SEMANA 12 - DIA 5 >>**

David fue escogido y ungido por Dios mediante Samuel (1 S. 16:1, 12-13). Después de matar a Goliat, David fue alabado por las mujeres de Israel como alguien superior a Saúl (18:7).

En el caso de David no hay ningún indicio de que se sintiera orgulloso ni que ambicionara el reinado.

Después de ser ungido y antes de ser entronizado como rey de Israel, David pasó por la prueba de ser perseguido por Saúl durante unos siete

años, desde 1063 hasta 1057 a. C. Mientras estaba bajo prueba, fue aprobado como la persona apropiada para llevar a cabo la economía de Dios al establecer el reino de Dios en la tierra.

Mientras era perseguido por Saúl, David tuvo dos oportunidades de destruir a Saúl. Sin embargo, David no haría eso por temor a Dios, ya que Saúl era el ungido de Dios (caps. 24 y 26). El hecho de que David no quisiera hacer nada para perjudicar al ungido de Dios indica que él mantuvo un buen orden en el reino de Dios.

### Lectura para hoy

Al enterarse de la muerte de Saúl, David no se alegró, sino que más bien sentenció a muerte al joven que le trajo la noticia, y luego entonó una endecha alabando y elevando al máximo a Saúl (2 S. 1). Sin duda, David aprendió mucho en cuanto a no vengarse él mismo, sino negarse a sí mismo para el cumplimiento del propósito de Dios, sobre la base de que él era un varón conforme al corazón de Dios (1 S. 13:14a). David fue una persona que confió en Dios y anduvo conforme a la soberanía de Dios en todas sus pruebas (17:36-37; 23:14-16; 30:6b-10). Mientras estaba bajo pruebas, buscó la dirección de Dios. Él fue uno con Dios y actuaba según Dios.

David es un modelo típico de un genuino hijo de Israel en cuanto a disfrutar la buena tierra prometida y dada por Dios a Su pueblo escogido al confiar en Dios y andar con Dios conforme a Su dirección e instrucción. David esperaba permanecer en la buena tierra y tener parte en la heredad de Dios y servirle (26:19b). Su sincera confianza en Dios y su fiel andar con Dios lo hicieron plenamente apto para disfrutar la buena tierra en un nivel elevado, incluso al grado de alcanzar el reinado en la buena tierra conforme al corazón de Dios con un reino que llegó a ser el reino de Dios sobre la tierra. David fue uno con Dios. Lo que era suyo era de Dios, y lo que era de Dios era suyo. Él y Dios tenían un solo reino. Tal persona disfrutó al máximo de la buena tierra, Cristo.

El hecho de que Dios había establecido a David se ve ... en que Sion fue edificado como fortaleza suya y de Jerusalén (2 S. 5:9). Además, "David iba engrandeciéndose más y más; y Jehová, el Dios de

los ejércitos, estaba con él" (v. 10). Esto indica que David tenía la presencia de Dios. Al servir al Señor, debemos asegurarnos que tenemos Su presencia. Si realmente seguimos al Señor para el cumplimiento de Su economía, ciertamente tendremos Su presencia. Si en algún asunto no tenemos el sentir interior de que el Señor está con nosotros, debemos ser cuidadosos y reconsiderar nuestro camino ... En el recobro del Señor, siempre que hacemos algo, debemos ocuparnos del sentir propio de la presencia del Señor.

Todo lo relacionado con David fue dispuesto bajo la dirección soberana de Dios para lograr una sola cosa: la edificación de Su reino en Sus elegidos por medio de la persona apropiada. En aquel momento la persona apropiada era David, pero hoy en día debe ser las personas que están en el recobro del Señor ... En esta era ... Dios tiene la intención de lograr una cosa en particular, esto es recobrar todo lo que se ha perdido y que carece el cristianismo mundano actual.

**Lectura Corporativa:** "El árbol de la vida"; *Capítulo 8* – Secciones: **DEBEMOS COMER AL SEÑOR PARA SER MEZCLADOS CON EL A FIN DE QUE SE EDIFIQUE LA IGLESIA**

### Agosto 13 sábado

#### 2 Timoteo 2:22

22 Huye de las pasiones juveniles, y sigue la justicia, la fe, el amor y la paz, con los que de corazón puro invocan al Señor.

#### Jueces 5:15-16

15 Y los príncipes de Isacar estaban con Débora; / e Isacar fue fiel a Barac; / al valle fueron enviados detrás de él. / Entre las divisiones de Rubén / hubo grandes resoluciones de corazón.

16 ¿Por qué te sentaste entre los rediles, / escuchando los toques de flautas para los rebaños? / En las divisiones de Rubén / hubo gran escudriñamiento de corazón.

#### 1 Corintios 6:13-20

13 La comida para el vientre, y el vientre para la comida; pero Dios reducirá a nada tanto al uno como a la otra. Pero el cuerpo no es para la fornicación, sino para el Señor, y el Señor para el cuerpo.

14 Y Dios, que levantó al Señor, también a nosotros nos levantará mediante Su poder.

15 ¿No sabéis que vuestros cuerpos son miembros de Cristo? ¿Tomaré, pues, los miembros de Cristo y los haré miembros de una ramera? ¡De ningún modo!

16 ¿O no sabéis que el que se une con una ramera, es un cuerpo con ella? Porque Dios dice: " Los dos serán una sola carne".

17 Pero el que se une al Señor, es un solo espíritu con Él.

18 Huid de la fornicación. Cualquier otro pecado que el hombre cometa, está fuera del cuerpo; mas el que fornicación, contra su propio cuerpo peca.

19 ¿O ignoráis que vuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo, el cual está en vosotros, el cual tenéis de Dios, y que no sois vuestros?

20 Porque habéis sido comprados por precio; glorificad, pues, a Dios en vuestro cuerpo.

### << SEMANA 12 - DIA 6 >>

David cometió adulterio siendo consciente de ello.

Cuando Mateo escribe la genealogía de Cristo, él intencionalmente escribió: "David engendró a Salomón de la que había sido mujer de Urías" [Mt. 1:6b]. Esto muestra la gravedad del pecado de David.

Necesitamos aprender de David tanto en el aspecto negativo como en el aspecto positivo. Las concupiscencias de la carne son un elemento devastador que puede destruirnos. Si un hombre tan piadoso como David pudo ser seducido, ¿cómo podemos nosotros escapar? Los seres humanos son seres humanos, la carne es carne y las concupiscencias son concupiscencias. Siempre debemos guardar la distancia entre nosotros y aquellos del sexo opuesto. Una persona joven nunca debe hablar en privado con un miembro del sexo opuesto en un cuarto cerrado. Ninguna persona piadosa debe relacionarse con el sexo opuesto de forma ligera. Independientemente de nuestros logros espirituales en nuestra búsqueda espiritual, es posible que cualquiera de nosotros cometa tal pecado.

## Lectura para hoy

El defecto de David consistió en que no restringió su carne. Cuando lo coronaron rey en Hebrón a la edad de treinta años, ya tenía por lo menos seis mujeres (2 S. 3:2-5). Más tarde, abusó de su reinado al asesinar a Urías y robarle su mujer.

En Su obra de creación, Dios estableció que el hombre tuviera una sola mujer a fin de producir hijos piadosos (Mal. 2:14-15). Sin embargo, algunos hombres quebrantaron este principio. Por ejemplo, Gedeón, uno de los jueces de Israel, tuvo muchas mujeres (Jue. 8:30). Booz, un antepasado importante en la genealogía de Cristo, fue un buen ejemplo, pues él tuvo control de las concupiscencias de su carne (Rt. 3). Samuel también fue un buen ejemplo. Su madre lo consagró a Dios como nazareo, y él guardó el voto de su madre toda su vida. Al contrario, David, a pesar de ser un hombre conforme al corazón de Dios, experimentó un gran fracaso respecto a las concupiscencias de la carne.

Dios castigó severamente a David a causa de la magnitud de su pecado.

Dios amaba a David, pero debido a su pecado David perdió su buena reputación y la posición que tenía así como a once de las doce tribus. La tribu de Judá fue la única que permaneció con David (2 S. 20:1-2). Después del reinado de Salomón, el reino se dividió y, al final, Judá e Israel fueron llevados cautivos. Los hijos de Israel perdieron su nación y la tierra de sus padres; fueron esparcidos por todo el mundo; y fueron perseguidos y matados. Hoy, a pesar de tener un estrecho pedazo de tierra cerca del mar Mediterráneo, ellos no tienen paz con sus vecinos.

El relato del juicio castigador de Dios sobre David está escrito como una advertencia para nosotros hoy (1 Co. 10:11). Deberíamos leer este relato con seriedad en la presencia de Dios. Este relato nos advierte que dar rienda suelta a la carne es serio. David fue tentado simplemente por una mirada, y luego fracasó al no restringirse.

Al relacionarnos con miembros del sexo opuesto, nosotros, los que estamos en el recobro del Señor, debemos estar santificados y apartados para Dios. La maldad respecto al sexo es muy contagioso. Debemos ejercitar nuestro espíritu para vencer

nuestra carne y nuestro viejo hombre. Esto no debe ser una simple enseñanza, sino una práctica en nuestra vida diaria.

Todos los santos, sobre todo los jóvenes, deberían escudriñar sus corazones y tomar una firme resolución de corazón (Jue. 5:15-16) referente a jamás seguir el camino de dar rienda suelta a la carne ... Necesitamos decir: "Señor Jesús, te amo, te necesito y te recibo". Si decimos esto, Él será nuestro Salvador y nuestra salvación dinámica. Por ser el Cristo pneumático, Él nos salvará, nos resguardará y nos protegerá de la contaminación de esta era a fin de que podamos guardar la gloria que hemos alcanzado.

### Himno, #405

- 1 Tenemos un glorioso Rey.  
Su trono en los cielos está;  
Los mundos son todos de Él,  
Los reinos Su cetro verán.  
Él mora con Su pueblo aquí  
En pruebas socorro les da;  
Por Su obra moramos con Él,  
Su carga nos gusta llevar.
- 2 Yo moro con mi Rey Jesús;  
Junto con los Suyos está;  
Abriéndole mi corazón,  
Su templo y Su trono serán.  
Así cual María a Sus pies,  
Me inclino en Su pecho cual Juan;  
¡Qué gozo Su presencia trae!  
Su seno es descanso eternal.
- 3 Por Su obra yo moro con Él;  
Comparto en Su glorioso plan,  
Su reino a la tierra traer  
Y Su salvación proclamar.  
El mundo con Su galardón  
Por pérdida lo he de contar;  
Su obra es mi único afán,  
Su cruz mi mensaje total.

4 Por Su obra yo moro con Él,  
Es Suya y mía no es;  
La traza y prepara por mí,  
Llenándome con Su poder.  
En gozo se cambia el deber,  
Se hace alabanza el orar;  
Por Su obra yo moro con Él  
Obrando en la fuerza del Rey.

5 Por Su obra moramos con Él  
Y obramos con Él sin cesar;  
Muy pronto vendrá nuestro Rey,  
En gloria se aparecerá.  
Y así en más íntima unión  
La obra más noble será;  
Moraremos con nuestro Rey  
Por Su obra en un gozo eternal.

© 2022 Living Stream Ministry  
Todos los derechos reservados.

### Agosto14 Día del Señor

#### Apocalipsis 3:7-8

7 Escribe al mensajero de la iglesia en Filadelfia: Esto dice el Santo, el Verdadero, el que tiene la llave de David, el que abre y ninguno cierra, y cierra y ninguno abre:

8 Yo conozco tus obras; he aquí, he puesto delante de ti una puerta abierta, la cual nadie puede cerrar; porque tienes poco poder y has guardado Mi palabra, y no has negado Mi nombre.

#### Apocalipsis 3:10-11

10 Por cuanto has guardado la palabra de Mi perseverancia, Yo también te guardaré de la hora de la prueba que está por venir sobre toda la tierra habitada, para probar a los que moran sobre la tierra.

11 Yo vengo pronto; retén lo que tienes, para que ninguno tome tu corona.

#### Apocalipsis 3:14-21

14 Y escribe al mensajero de la iglesia en Laodicea: El Amén, el Testigo fiel y verdadero, el principio de la creación de Dios, dice esto:

